

Athlétisme Mulhouse comme vous ne l'auriez jamais courue

L'ALSACE SPORT
9/04/2014

Le « Grand Mulhouse Trail Urbain » verra le jour le 12 octobre, en remplacement de feu le 10 km. Une épreuve pas comme les autres qui doit permettre à la ville de renouer avec son glorieux passé en course à pied.

Le 10 km de Mulhouse est mort, vive le « Grand Mulhouse Trail Urbain » ! Fierté de la ville au siècle dernier puis absent des radars entre 2004 et 2010 en raison des travaux du tram, le 10 km de Mulhouse n'a jamais redécollé, rassemblant péniblement 200 participants lors de sa dernière édition, il y a un an quasiment

jour pour jour. Les critiques n'ont évidemment pas manqué de s'abattre sur l'Entente Grand Mulhouse Athlétisme (EGMA), organisatrice de la manifestation. Un peu injuste, quand on sait que les courses sur route font globalement moins recette que par le passé, faute de soutiens financiers extérieurs, mais aussi en raison de l'essor fulgurant des courses dites « nature », le trail notamment.

Face à ce constat, Gérard Mergy, membre historique du Club Grand Fond Mulhouse (l'une des quatre sections locales de l'EGMA), a pris ses responsabilités. Fort d'une expérience incompensable en matière de course à pied, l'actuel patron du Maratrail du Ballon d'Alsace (le 8 juin à Masevaux) a mis sur pied le « Grand



Si le parcours du « Grand Mulhouse Trail Urbain » compte 163 m de dénivelé positif, c'est en partie dû aux 150 marches d'escalier qu'il faudra gravir rue de la Brasserie, à Brunstatt. Photo Darek Szuster

Un parcours et des surprises

Le tracé de 12,6 km du « Grand Mulhouse Trail Urbain » rendra hommage à son prédécesseur en partant de la piscine, rue Curie, comme le 10 km il y a quinze ans. Il empruntera la rue du Sauvage, traversera le bâtiment annulaire en direction de la gare, puis s'engagera sur la piste cyclable le long du canal, jusqu'à Brunstatt. Là, les coureurs passeront sous le nouveau pont puis devant l'église Ste-Odile, avant d'arriver au pied de la première difficulté majeure de l'épreuve : les 150 marches de la Brasserie avec une pente à 15 % ! Place alors aux champs et aux prés sur les hauteurs de Brunstatt, avant un retour dans les lotissements, direction le Rebberg où se dressera la 2^e difficulté, à savoir la pente à 10 % de la rue Ambroise Paré. Les concurrents iront ensuite faire un tour du côté du Belvédère puis de la Tour de télédiffusion et la forêt du Tannenwald. Le retour en ville se fera par l'entrée supérieure du zoo, en descendant vers la passerelle de la gare via des sentiers piétonniers inconnus de bien des Mulhousiens. Enfin, l'arrivée sera jugée devant la mairie, place de la Réunion, avec une dernière difficulté surprise à 50 m de la ligne.

Mulhouse Trail Urbain », une épreuve parfaitement dans l'air du temps qui devrait ravir « la foule des joggeurs mais aussi les spécialistes du genre ». Date retenue : le dimanche 12 octobre, à 10 h 30, sur un tracé de 12,6 km (lire ci-contre) que les meilleurs avaleront en à peine 40 minutes.

Une première de ce type en Alsace

« Je me suis inspiré du « Lyon Urban Trail » (Nldr : qui fêtera son 7^e anniversaire ce dimanche avec 7 000 participants), détaille Gérard Mergy. Le départ et l'arrivée se

feront au centre-ville de Mulhouse, et entre les deux, les coureurs iront gambader dans la campagne alentour. En Alsace, on sera les premiers à proposer ce type de course. Avec 12,6 km, nous ne respectons pas la distance minimale d'un trail (20 km), mais il s'agit d'un trail urbain. Et Mulhouse a l'avantage de respecter tous les critères : des ruelles, des sentiers, des escaliers, des pistes cyclables, etc, dans un périmètre situé entre ville et campagne. »

Ce faisant, l'EGMA respectera ses engagements auprès de l'un de ses principaux partenaires, la Ville de Mulhouse, à qui elle promet d'organiser chaque année une compétition estivale (le meeting

au stade de l'Il), une compétition hivernale (le cross de l'EGMA) et une course d'animation en ville (le trail urbain, donc, en remplacement du 10 km).

« Nancy vient elle aussi de lancer son trail urbain et a réuni 400 participants », souligne Gérard Mergy. Donc on peut dire que notre première édition sera un succès si on a 300-350 inscrits. Attention, ce n'est pas une marche populaire ! On s'adresse à des gens qui ont un minimum d'entraînement. » Les candidats, sportifs, curieux et/ou fou amoureux de Mulhouse, ont six mois pour se préparer.

Fabien Rouschop